

Aujourd'hui nous sommes le mardi 30 juillet.

Je me mets en présence du Seigneur, je prends conscience qu'il est bien là, qu'il me parle à travers sa Parole et qu'il écoute ma prière. Je lui demande de m'aider à conserver un regard confiant et en toutes circonstances, plein d'espérance. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit, amen.

La communauté de l'Emmanuel chante Humblement, nous venons à toi.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 14 du livre du prophète Jérémie

Que mes yeux ruissellent de larmes nuit et jour, sans s'arrêter! Elle est blessée d'une grande blessure, la vierge, la fille de mon peuple, meurtrie d'une plaie profonde. Si je sors dans la campagne, voici les victimes de l'épée; si j'entre dans la ville, voici les souffrants de la faim. Même le prophète, même le prêtre parcourent le pays sans comprendre. As-tu donc rejeté Juda? Es-tu pris de dégoût pour Sion? Pourquoi nous frapper sans remède? Nous attendions la paix, et rien de bon! le temps du remède, et voici l'épouvante! Seigneur, nous connaissons notre révolte, la faute de nos pères: oui, nous avons péché contre toi! À cause de ton nom, ne méprise pas, n'humilie pas le trône de ta gloire! Rappelle-toi: ne romps pas ton alliance avec nous! Parmi les idoles des nations, en estil qui fassent pleuvoir? Est-ce le ciel qui nous donnera les pluies? N'est-ce pas toi, Seigneur notre Dieu? Nous espérons en toi, car c'est toi qui as fait tout cela.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Le prophète Jérémie me parle d'un temps de misère extrême pour le peuple d'Israël : guerre, famine. Comme lui, je ne veux pas être aveugle aux détresses du monde. Je confie au Seigneur les personnes souffrantes ou les situations qui me viennent à l'esprit.

Le prophète exprime aussi la révolte, le doute qui peuvent surgir face aux drames de l'histoire des hommes : est-ce Dieu qui punit ? Où se cache-t-il ? Je reconnais que ces sentiments peuvent aussi se trouver en moi. Je réalise qu'il s'agit souvent de tentations paralysantes. Je demande l'aide du Seigneur pour les rejeter.

Jérémie m'invite enfin à la confiance et à l'espérance : l'alliance d'amour entre Dieu et les hommes est plus forte. Je nourris mon espérance en faisant mémoire de la mort et de la résurrection de Jésus. Il n'est pas venu punir, il n'est pas venu changer tout par magie mais il nous a ouvert un chemin de vie à travers la mort et la violence.

J'écoute à nouveau ce cri qui jaillit du cœur du prophète Jérémie.

Pour quelques minutes encore, je me place face à Jésus sur la croix, face à Dieu qui porte et partage la souffrance du monde. Je lui confie mes inquiétudes, mes soucis, pour moi, pour mes proches, pour toute l'humanité.

Âme du Christ, sanctifie-moi. Corps du Christ, sauve-moi. Sang du Christ, enivre-moi. Eau du côté du Christ, lave-moi. Passion du Christ, fortifie-moi. Ô bon Jésus, exauce-moi. Dans tes blessures, cache-moi. Ne permets pas que je sois séparé de toi. De l'ennemi, défends-moi. A ma mort, appelle-moi. Ordonne-moi de venir à toi. Pour qu'avec les saints je te loue. Dans les siècles des siècles. Amen.